
Um caso de possível ne-
gligência médica está 
repercutindo em Mon-
te Mor após a morte de 
uma paciente que buscou 
atendimento três vezes na 
Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA) da cidade, 
sem receber o diagnós-
tico adequado. O verea-
dor Josuel da Conceição 

(PSD) defende a investi-
gação das circunstâncias 
do atendimento. A Secre-
taria Municipal de Saúde 
informou que será instau-
rada uma sindicância in-
terna para apuração dos 
fatos e verificação da le-
galidade do atendimento 
clínico prestado na UPA 
João Brischi.           PÁGINA 05Envolvidos no atendimento da UPA de Monte Mor podem responder sindicância a ser instaurada pela prefeitura 
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Sumaré confirma 8ª morte 
por dengue este ano          PÁGINA 03

Paulínia abre consulta para 
morador opinar sobre futuro PÁG. 04

Preso suspeito de matar 
mulher encontrada no 
Ribeirão Quilombo       PÁGINA 09
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Nova Odessa desmente abandono e diz
que túmulo aberto era para exumação

Saúde apura denúncia de negligência após 
morte de paciente na UPA de Monte Mor

Direção do Cemitério Municipal afirma que sepultura passava por regular procedimento, seguindo lei municipal; 
medida é voltada para túmulos provisórios depois de anos de uso e prevê, inclusive, notificação de famílias PÁGINA 06

Mulher caiu do telhado e procurou 
por atendimento três vezes na 
unidade, mas tomografia deixou 
de ser realizada; exame foi feito 
em Hortolândia e paciente foi 
enviada ao HES, mas não resistiu

vANTAGEm ComPETITIvA 22 mIl bENEFICIAdoS
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Em meio às incertezas geradas pelo fim da isenção fiscal de 12% na alíquota do 
ICMS para empresas de tecnologia em São Paulo, previsto para o dia 30 de junho, 
o prefeito de Hortolândia, Zezé Gomes (Republicanos), tem liderado um movi-
mento regional em defesa da continuidade do benefício. Durante reunião com 
prefeitos do Conselho de Desenvolvimento da RMC, em Paulínia, Zezé propôs a 
elaboração de uma moção de apelo ao governador.                                                PÁGINA 07

A Prefeitura de Sumaré iniciou nesta quinta-feira (24) a entrega oficial dos kits 
escolares e uniformes aos estudantes da rede municipal de ensino. A iniciativa 
contempla cerca de 22 mil alunos da Educação Infantil, Ensino Fundamental I e 
II, Ensino Médio e Educação de Jovens e Adultos (EJA). Os kits foram organizados 
de forma personalizada. O prefeito Henrique do Paraíso (Republicanos) destacou 
a importância do investimento.                                                                                     PÁGINA 09

Ainda em viagem oficial a Brasília em busca de recursos para a cidade, o prefeito 
Cláudio Schooder, o Leitinho (PSD), agradeceu nesta quinta-feira (24) o diretor 
do IZ (Instituto de Zootecnia), Enilson Geraldo Ribeiro, e outras lideranças, pelo 
empenho no processo de aprovação da cessão da área da antiga “Seriarte”, na Fa-
zenda do Estado, para a instalação do Canil e Gatil da AAANO (Associação Ami-
gos dos Animais de Nova Odessa).                                                                              PÁGINA 08

Zezé lidera RmC para isenção 
fiscal ao setor de tecnologia

Estudantes recebem kits 
e uniformes em Sumaré

leitinho destaca atuação de 
diretor do IZ em cessão de área



Ter um carro sem precisar se preocupar com depre-
ciação, seguro, IPVA e manutenção deixou de ser al-
go exclusivo apenas para quem possui um carro de 

luxo. Isso já é uma realidade para quem contrata carros 
por assinatura, na verdade, essa modalidade tem ganha-
do popularidade nos últimos anos como uma alternativa 
econômica e prática para quem precisa de um carro, mas 
não quer a dor de cabeça de arcar com todos os custos e burocra-
cia envolvidos na compra ou financiamento.

Quando se fala em carro por assinatura, o que vem à mente é 
um modelo de conveniência e previsibilidade, no qual a principal 
preocupação do motorista é abastecer e dirigir, sem se preocupar 
com detalhes como documentação, revisões ou a variação do pre-
ço do bem no mercado. Ao invés de fazer um financiamento, pa-
gar altas taxas de juros ou sofrer com a desvalorização do veículo, 
o carro por assinatura oferece uma solução interessante, porque 
você paga uma mensalidade fixa, e todo o resto fica por conta da 
empresa que oferece o serviço.

Esse modelo de negócio não é uma invenção brasileira. Hoje o 
serviço ficou conhecido como “Vehicle Subscription”. Depois se es-
palhou pelos EUA e Europa, onde já está muito consolidado. Com o 
crescente desejo de inovação e facilidade nos serviços, ele foi cus-
tomizado para o mercado brasileiro. Nesta fase atual, o número de 
carros por assinatura no País já ultrapassa 300 mil unidades. O in-
teresse crescente de pessoas se reside por sua conveniência e, na-
turalmente, sua economia.

Optar pelo carro por assinatura pode ser financeiramente van-
tajoso, especialmente em comparação com a compra ou finan-
ciamento. A economia pode chegar a 40%, já que o assinante não 
precisa arcar com a depreciação do veículo nem com juros ban-
cários. Além disso, o dinheiro que seria investido na compra po-
de ser melhor aproveitado em aplicações no mercado financeiro 
mais rentáveis.

O carro por assinatura, por ser uma alternativa mais flexí-
vel, é ideal para quem não pretende ficar com um carro por 
muitos anos, mas deseja rodar com um veículo novo a cada 
período. Os planos podem variar de 12 meses a 48 meses, 
permitindo que o motorista troque de carro com bastante 
frequência, se assim desejar. E a melhor parte, é que não é 
preciso se preocupar com os custos extras da manutenção.

Se você é alguém que viaja com frequência ou usa um veículo 
para trabalhar, o carro por assinatura também é uma ótima pedi-
da. Há uma franquia de quilometragem mensal que pode variar 
de 500 km a até 3 mil km, com a opção de franquias maiores para 
empresas. Isso significa que, mesmo que um mês você use mais o 
carro, e no outro menos, o valor não será impactado de maneira 
significativa, desde que se mantenha dentro da média acordada.

Em termos de praticidade, o carro por assinatura é uma das so-
luções mais vantajosas, especialmente para quem não deseja lidar 
com a complexidade ou estorvos da compra ou do financiamento 
de um carro. A entrega do veículo é rápida, e as empresas de assi-
natura frequentemente oferecem até carro reserva, para que você 
nunca fique sem um veículo caso algo aconteça com o seu. O pro-
cesso de adesão também é simples, podendo ser feito online, di-
retamente no site www.comparacar.com.br, sem risco, com segu-
rança no processo de pagamento e na escolha do carro.

Além disso, é possível fazer um planejamento financeiro mais 
claro, já que o valor mensal da assinatura é fixo. Não há surpresas 
com custos extras que você não tenha previsto, e você sabe exa-
tamente quanto vai pagar durante todo o período de assinatura.

A tendência é que esse mercado continue crescendo no Brasil, à 
medida que mais montadoras e locadoras se posicionem no segmen-
to, oferecendo uma ampla gama de opções para os consumidores. 
E com o número crescente de famílias que buscam soluções mais 
econômicas e práticas, o carro por assinatura tem tudo para se tor-
nar cada vez mais uma opção popular no País. Eu assino embaixo!

O que é carro por assinatura e porque pode ser 
uma opção viável para quem quer economizar

Alan Lewkowicz é formado em Administração de Empresas pela ESPM e trabalha há mais de 17 anos no mercado automotivo. Foi diretor de operações do Grupo Aba, sócio/conselheiro da Maestro Frotas e 
sócio fundador da startup ComparaCAR. É CEO da ComparaCAR, uma MetaSearch (MetaBusca) que consolida todas as ofertas dos portais do segmento automotivo. www.comparacar.com.br

Aera digital trouxe avanços significativos para as em-
presas, mas também impôs desafios cada vez mais 
complexos. A privacidade e a segurança da infor-

mação passaram a ocupar um papel central nas estraté-
gias corporativas, exigindo que as organizações adotem 
práticas sólidas de proteção de dados. Atender às normas 
de proteção de dados, como a LGPD (Brasil), GDPR (Eu-
ropa) e CCPA (Estados Unidos), além de evitar sanções, garante 
a credibilidade e a sustentabilidade do negócio em um ambien-
te altamente regulamentado.

Empresas que negligenciam a segurança digital ficam expostas 
a riscos que vão desde ataques cibernéticos até a perda da confian-
ça de clientes e parceiros. Vazamentos de dados e incidentes de se-
gurança podem causar impactos financeiros irreversíveis e pre-
judicar a reputação da organização no mercado. Para evitar essas 
vulnerabilidades é essencial adotar uma abordagem estratégica, 
integrando políticas de proteção de dados ao dia a dia da empre-

sa e capacitando equipes para lidar com ameaças digitais.
A implementação de um programa de conformidade efi-

caz depende de uma combinação de tecnologia, proces-
sos bem estruturados e conscientização interna. Um dos 
maiores desafios das organizações é garantir que seus co-
laboradores compreendam a importância da proteção de 
dados e saibam identificar riscos. A segurança digital co-

meça dentro da empresa, com treinamentos regulares, boas prá-
ticas de governança e um compromisso contínuo com a privaci-
dade das informações.

Ao incorporar a conformidade digital à sua cultura organiza-
cional, as empresas reduzem vulnerabilidades e se posicionam de 
maneira mais competitiva no mercado. Privacidade e segurança 
da informação deixam de ser apenas requisitos legais e passam a 
representar um compromisso com a transparência e a confiança 
nas relações comerciais, resultando em um ambiente corporativo 
mais sólido e preparado para os desafios do mundo digital.
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Importância da conformidade digital: 
segurança, privacidade e estratégia empresarial

Adriana Garibe  é advogada, sócia e coordenadora da área de Direito Digital do Lemos Advocacia Para Negócios

Todo mundo tem uma mãe biológica para presentear ou uma 
pessoa que é uma mãe que merece um mimo nessa data es-
pecial. No Dia das Mães aquela que nunca esquece de vo-

cê não pode ser jamais esquecida, isso é fato. Presentear é sempre 
uma atitude de reconhecimento e gratidão, e não importa o valor 
da lembrancinha, ela sempre ficará na lembrança.

Existem mães que gostam de ganhar presente para elas usarem 
e outras para suas casas usarem. Cada uma tem uma predileção 
e que precisa ser percebida. Como alguém já disse: “gosto não se 
discute, no mínimo se respeita, no máximo se lamenta”.

Na simbologia do brinde, quase sempre, tem uma história por 
trás dele. Há chaveiros que sempre continuarão guardados a se-
te chaves, e canetas que mesmo depois de secas ficarão conserva-
das eternamente na gaveta pelo valor estimativo e suas recorda-
ções. Há um universo de objetos singelos que escondem muitas 
reminiscências, por isso se tornam tão importantes ou valiosos.

Independentemente do aspecto da emoção, sentimento e até do 
afeto, do lado do negócio do marketing, o brinde em datas come-
morativas tem grande relevância para o setor da promoção comer-
cial. Ele ajuda a impulsionar o setor diuturnamente, sem picos e va-
les, harmonizando a atividade com regularidade e sistematização. 

O Dia das Mães é classificado como uma das datas mais impor-
tantes para o varejo brasileiro, ficando em termos de faturamento 
geralmente atrás apenas do Natal. No ano passado, a Associação 
Brasileira das Empresas de Cartões de Crédito e Serviços (Abecs), 
calculou que no Dia das Mães o comércio e serviços no Brasil de-
vem ter movimentado aproximadamente R$ 15 bilhões em vendas.

As empresas disponibilizam uma galáxia de brindes para fazer 
uma homenagem as suas colaboradoras que são mães, reforçar o 

relacionamento com clientes (especialmente aquelas clientes fe-
mininas) e para dar apoio nas ações temáticas de marketing alusi-
vas às genitoras ou criadoras (Você escolhe uma das palavras an-
teriores, ou mesmo as duas).

Um presente no Dia das Mães é sempre uma maneira de expres-
sar consideração e intensificar a relação com clientes e parceiras que 
também são mães. Este ato estabelece uma ligação emocional favo-
rável com a marca. Um mimo pode demonstrar que a organização se 
preocupa com o bem-estar de suas colaboradoras que são mães, valo-
rizando o papel crucial que exercem tanto na vida profissional quan-
to no aspecto pessoal. Este reconhecimento tem o potencial de elevar 
o moral, a motivação, engajamento e a participação das funcionárias.

Ao prestar homenagem às ‘mamas’, a empresa vincula sua mar-
ca a princípios como afeto, família e reconhecimento, o que natu-
ralmente melhora sua imagem e reputação. Além disso, um brin-
de útil e de qualidade realiza a ‘semeadura’ da marca da empresa 
na rotina diária da cliente, fortalecendo a lembrança, fidelidade e 
o respeito em futuras decisões de compra. A mensagem veiculada 
pelo brinde provoca um estímulo e conexão emocional, levando 
as mamães a não só identificarem a marca, mas também a se as-
sociarem a um gesto de atenção e empatia.

Esse mimo empresarial ofertado no Dia das Mães possui um 
valor simbólico e estratégico extremamente relevante no contex-
to institucional. A empresa ao ofertar um gift se torna mais huma-
nizada, evidenciando sua atenção às pessoas. Psicologicamente 
liga sempre o doador a princípios positivos. E para a melhoria do 
branding, eleva a visibilidade e o reconhecimento da marca em 
evidência. O objeto físico mantém a marca visual presente no dia 
a dia da pessoa presenteada.

O Dia das Mães no mercado de brindes corporativos
Ana Lence  é bacharel em hotelaria pela Universidade Anhembi Morumbi e fundadora da AF Brindes e Criações, empresa que se dedica a produção de brindes personalizados. www.afbrindesecriacoes.com.br
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bombeiros.....................193 / 3236-3733
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Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
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1º distrito Policial.................3887-1701
2º distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
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Maternidade.........................3809-5100
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LOTOFÁCIL
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QuINA

Concurso 2855
Quinta-feira, 24 de abril de 2025

Concurso 3375
Quinta-feira, 24 de abril de 2025

Concurso 2798
Quarta-feira, 23 de abril de 2025

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2761
Quarta-feira, 23 de abril de 2025

Concurso 6713
Quinta-feira, 24 de abril de 2025

12  16  24  31  51  55

04  18  19  41  48  49

02  17  25  29  34  36

01   02   03   07   08
09   12   15   16   20
21   22   23   24   25

06   07   08   14   17
18   24   27   28   31
42   48   49   63   74
76   77   79   90   97

35   43   48   52   72

Clima Região

nublado com chuva 
forte durante o dia. 

À noite, chuva diminui de 
intensidade, mas não para.

TEMpERATuRA

mínima 20 o  l  máxima 24 o
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Paciente morre 
após sair de UPA 
sem tomografia
em Monte MorCidades

O Shopping ParkCity Su-
maré realiza neste final de 
semana, de 25 a 27 de abril, 
desta sexta-feira a domin-
go, um grande evento com 
foco em uma das maiores 
paixões dos brasileiros. É 
o Feirão de Veículos Pense 
Auto Santander, que vai re-
unir mais de 500 modelos, 
de diferentes marcas, com 
condições especiais e exclu-
sivas, para quem trocar ou 
comprar um carro. O feirão 
será no Espaço de Eventos 
ParkCity, acesso pelo cor-
redor da American Shoes, 
das 9h às 21h.

Dados recentes divulga-
dos pela Fenabrave (Fede-
ração Nacional da Distribui-
ção de Veículos Automoto-
res) mostram o tamanho 
desta paixão e como ela es-
tá aquecida. O setor alcan-
çou o melhor primeiro tri-
mestre desde 2008, acumu-
lando mais de 1 milhão de 
veículos licenciados.

“Para muitas pessoas, o 
carro é mais que um meio 
de transporte. É um bem 
que simboliza uma impor-
tante conquista. E a com-
pra do novo carro é um 
momento único para a fa-
mília, que pesquisa, esco-
lhe e decide em conjunto o 
melhor modelo para todos. 
Nesse sentido, o Shopping 
ParkCity Sumaré promove 
o Feirão de Veículos Pense 
Auto Santander com o in-
tuito de oferecer uma gran-
de variedade de opções pa-

ra os nossos clientes”, co-
menta Gisele Alvares, coor-
denadora de Marketing do 
empreendimento.

O evento vai reunir di-
versas concessionárias e re-
vendas, startups do ramo 
e instituições financeiras, 
como o parceiro Santan-
der, que oferecerá condi-
ções especiais para a aqui-
sição dos veículos, como 
prazos maiores e taxas de 
financiamento reduzidas. 

“No feirão de veículos do 
Shopping ParkCity Suma-
ré, os clientes terão cente-
nas de opções para avaliar 
e escolher o melhor mode-
lo. E tudo isso em um am-
biente seguro, confortável e 
com toda a estrutura e co-
modidade que o empreen-
dimento oferece”, comen-
ta Leila Dada, coordenado-
ra de Administração Geral 
da AD Shopping.

ParkCity Sumaré promove Feirão de 
Veículos com mais de 500 modelos

Evento, que acontece de 25 a 27 de abril, oferece oportunidades com condições facilitadas

divulgação

‘Pense AUto’

A Banda Sinfônica Mu-
nicipal Dorival Gomes 
Barroca marca presença 
no cenário cultural da ci-
dade com mais um concer-
to da série oficial. O gru-
po sobe ao palco na pró-
xima quarta-feira (30), às 
20h, no Anfiteatro Dirce 
Dalben. Com entrada gra-
tuita, o espetáculo conta-
rá com a regência especial 
do maestro convidado Tom 
Mallets, músico de reco-
nhecimento nacional e in-
ternacional, conhecido por 
seu trabalho em projetos 

educacionais e sociais vol-
tados à formação de jovens 
músicos. A iniciativa valo-
riza a música instrumental 
e reforça o compromisso 
da banda com a difusão da 
cultura de forma acessível 
e de alta qualidade.

Natural da Paraí ba, 
Tom Mallets é referência 
na área da percussão e re-
gência. Com uma carreira 
consolidada como maestro 
de bandas sinfônicas liga-
das à Universidade Fede-
ral da Paraíba (UFPB) e às 
redes públicas de ensino, 
Mallets também é funda-
dor da empresa Ton Mal-
lets Percussion, especiali-

zada na confecção de ba-
quetas sinfônicas e educa-
tivas. Além de sua atuação 
musical, o maestro é res-
ponsável pelo projeto Jo-
vens Artistas, que apoia 17 
jovens percussionistas de 
todas as regiões do Brasil.

Com uma bagagem ar-
tística que inclui parti-
cipação em festivais na-
cionais de música em 
u n i v e r s i d a d e s  c o m o 
UNICAMP, UFRJ, UFBA 
e UFPE, Mallets traz ao 
município uma experiên-
cia que transcende a téc-
nica musical, inspirando 
gerações e fortalecendo 
o papel social da cultura.

“A presença do maestro 
Tom Mallets no concer-
to mensal da nossa Banda 
Sinfônica representa mais 
do que um momento mu-
sical: é a prova de que cul-
tura, educação e inclusão 
caminham juntas. Ele é um 
artista que forma outros ar-
tistas, e tê-lo conosco neste 
retorno é uma honra e um 
compromisso com a exce-
lência. Queremos que ca-
da nota tocada nesta noite 
ecoe como um chamado à 
valorização da cultura e da 
educação musical em nos-
sa cidade”, afirma Cecília 
Teixeira, secretária muni-
cipal de Cultura e Turismo.

Maestro de renome, Tom Mallets rege Banda Sinfônica de Sumaré

Apresentação será na próxima quarta-feira 
(30), às 20h, no Anfiteatro Dirce Dalben

ConCerto esPeCiAl
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Com novo óbito neste ano, agentes atuam nos pontos 
críticos da região, que concentra o maior número de casos 
da cidade; pulverização de veneno, aplicação de larvicidas 
e orientações aos moradores buscam controlar a epidemia

Sumaré confirma 8ª morte por dengue 
e faz operação no bairro Maria Antonia

Município contabiliza mais de 3 mil casos da doença e 
agentes de endemias intensificam ações de combate

divulgação

Sumaré registrou a oi-
tava morte por dengue em 
2025, segundo dados da Vi-
gilância Epidemiológica, e 
intensificou as ações de 
combate ao mosquito Ae-
des aegypti, transmissor 
da doença, especialmente 
na região do Maria Anto-
nia, que concentra o maior 
número de casos positivos. 

Desde terça-feira (22), 
os agentes de endemias 
do Controle de Arboviro-
ses têm percorrido os cha-
mados Pontos Estratégi-
cos (PE) do bairro, locais 
propensos ao acúmulo de 
água, como borracharias, 
ferros-velhos, terrenos bal-
dios e comércios. Nessas vi-
sitas, as equipes realizam 
a pulverização de veneno, 
aplicação de larvicidas e 
orientações aos responsá-
veis sobre formas de pre-
venção e sintomas da den-
gue. O objetivo é eliminar 

os criadouros do mosqui-
to e interromper a cadeia 
de transmissão da doença.

De acordo com o boletim 
divulgado pela Secretaria de 
Saúde, o bairro Maria Anto-
nia já contabiliza 989 casos 
confirmados, sendo atual-
mente a área com maior in-
cidência de dengue em Su-
maré. Ao todo, a cidade regis-
tra 5.937 notificações, 3.047 
confirmações e oito óbitos 
em decorrência da doença. 

Diante do avanço, as 
ações da prefeitura incluem 
também a aplicação do in-
seticida por meio do fuma-
cê veicular, que percorre os 
bairros durante o período 
da noite, e o uso de bom-
ba costal por agentes em 
áreas críticas. Enquanto 
uma equipe atua na apli-
cação dos produtos, outra 
inspeciona quintais, apli-
ca larvicidas e remove ob-
jetos inservíveis que pos-
sam acumular água.

O secretário de Saúde, 
Rafael Virginelli, ressaltou 

a importância da partici-
pação da população nesse 
combate, lembrando que o 
descarte correto de lixo e en-
tulho é essencial para evitar 
novos criadouros. Segundo 
ele, terrenos baldios, ruas e 
calçadas com lixo acumu-
lado agravam a situação e 
comprometem o trabalho 
das equipes de saúde. 

A Secretaria de Saúde 
alertou também para cui-
dados básicos dentro das 
residências, como manter 
caixas d’água sempre fe-
chadas, remover folhas e 
galhos de calhas, não dei-
xar água acumulada sobre 
lajes, lavar tanques e reci-
pientes de armazenamen-
to semanalmente com es-
cova e sabão, além de tro-
car a água de vasos de plan-
tas com frequência e arma-
zenar garrafas com a boca 
virada para baixo.

O combate à dengue é 
permanente, segundo a 
prefeitura, e exige a colabo-
ração ativa dos moradores. 

Paulo Medina  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Projeto apresentado pela deputada 
estadual também veta cessão de 
espaços da Assembleia a outras 
instituições para eventos envolvendo 
pessoas com esse tipo de condenação

A deputada estadual Ana 
Perugini (PT), procuradora 
especial da mulher na As-
sembleia Legislativa de São 
Paulo (Alesp), quer proibir 
homenagens a pessoas con-
denadas por crimes con-
tra crianças e adolescentes 
nas dependências do Parla-
mento Paulista.

Em um projeto de reso-
lução protocolado nesta se-
mana, a parlamentar pro-
põe a proibição da entrega 
de títulos honoríficos, mo-
ções de aplauso, medalhas 
ou qualquer outro tipo de 
honraria a pessoas com es-
se tipo de condenação.

De acordo com o texto 
apresentado pela deputa-
da, o veto também se es-
tende à cessão ou uso de 
espaços físicos da Assem-
bleia Legislativa para rea-
lização de eventos, home-
nagens ou outras ativida-

des organizadas por ou-
tras instituições.

O projeto de resolução 
condiciona a concessão de 
honrarias nos salões, ple-
nários e auditórios da Alesp 
à apresentação de certidão 
negativa criminal - obtida 
mediante consulta aos ór-
gãos competentes - pelo au-
tor da homenagem.

Na avaliação da deputa-
da Ana Perugini, a resolu-
ção representa um posicio-
namento firme do Parla-
mento Paulista contra con-
dutas incompatíveis com os 
princípios democráticos e 
sociais que fundamentam 
a atuação legislativa.

“Os crimes que envolvem 
crianças e adolescentes são 
de extrema gravidade e não 
podem ser admitidos sob 
nenhuma circunstância 
por esta Casa Legislativa. 
Garantir que pessoas con-
denadas por tais atos não 
tenham acesso a homena-
gens ou espaços oficiais 

Projeto da deputada condiciona honrarias nos salões, plenários e auditórios à certidão negativa criminal 

Ana Perugini quer proibir homenagens 
a condenados por crimes contra crianças 

divulgação

A Câmara Municipal de 
Paulínia recebeu público 
de cerca de 200 pessoas, 
entre vereadores, secre-
tários, autoridades de to-
da região e populares pa-
ra exibição do documentá-
rio Vozes de Paulínia, nes-
ta quarta-feira (23).

O documentário, reali-
zado com recursos prove-
nientes da Lei Paulo Gus-
tavo, faz parte de um pro-
jeto chamado Projeto Vo-
zes, que registra, de forma 
audiovisual, depoimentos 
de moradores ou ex-mo-
radores de cidades. Um 
trabalho que mostra ca-
da município através dos 
olhos das pessoas que vi-
vem ou viveram nele.

São depoimentos que têm 
a finalidade de transmitir 
toda a riqueza cultural de 
uma cidade e as transfor-
mações dela no decorrer 
do tempo. De acordo com 
o diretor do filme, Wendell 
Stein, o Projeto Vozes pro-
cura dar lugar de fala aos ci-
dadãos, através de suas ex-
periências, sobrelevando o 
valor dos testemunhos e o 
significado de jornadas na 
composição de um acervo 
de memórias da sociedade.

O evento em Paulínia, 
com cerca de 200 pessoas, 
foi repleto de momentos 
emocionantes, com a ora-
ção inicial do Pastor Rubi-
nho da Igreja Pedra Viva, 
palavras do vice-prefeito 
de Paulínia, Edilsinho Ro-
drigues (Podemos), e en-
trega, através do vereador 

Fábio da Van, de mais de 
30 moções do Legislativo 
às pessoas que foram en-
trevistadas no documen-
tário. “Esse trabalho mos-
tra a importância das leis 
estaduais e federais de in-
centivo à cultura para a ge-
ração de empregos e pro-
duções de obras importan-
tes para a população como 
o filme Vozes de Paulínia”, 
concluiu o vereador.

O diretor, Wendell Stein, 
fez uso da tribuna, agrade-
cendo toda sua equipe de 
produção, defendendo a 
bandeira do autismo. “Fa-
zer cinema no Brasil é um 
desafio, ainda mais pa-
ra quem é autista, mas é 
no desafio que crescemos, 
nos fortalecemos. Em um 
mundo onde temos extre-
mos de direita, extremos 

de esquerda, gosto de dei-
xar claro que a cultura não 
tem partido, é um direito 
de todos. Descobri meu au-
tismo com 49 anos. Poderia 
deixar ele velado, guarda-
do lá no canto, e seguir mi-
nha vida sem mencioná-lo. 
A minha vida inteira sem-
pre foi assim. Mas se posso 
ser usado como um exem-
plo positivo, irei defender a 
bandeira. O autismo é um 
espectro com habilidades 
e limitações, mas se o foco 
for as limitações, nunca en-
xergaremos as possibilida-
des. O autismo não limita 
as pessoas. Mas o precon-
ceito sim, ele limita a forma 
com que as vemos e o que 
achamos que elas são capa-
zes. São as pessoas atípicas 
que mudam o mundo”, en-
fatizou o diretor.

Projeto Vozes é lançado e reúne 
público na Câmara de Paulínia

Novo documeNtário

A Prefeitura de Paulínia 
convida a população a par-
ticipar da construção do fu-
turo da cidade, por meio de 
uma consulta pública que 
deve subsidiar a constru-
ção do Plano Plurianual 
2026-2029.

Os moradores interes-
sados em dar a sua con-
tribuição, devem acessar 
paulinia.sp.gov.br e preen-
cher o formulário de acordo 

com as orientações. As su-
gestões podem ser envia-
das até o dia 20 de maio, às 
23h59. Não há limite de en-
vios e a mesma pessoa po-
de enviar sugestões para 
diversas áreas da cidade, 
entre elas, educação, saúde, 
assistência social, infraes-
trutura urbana, mobilidade 
urbana, cultura, esportes, 
turismo, segurança, meio 
ambiente, entre outras.

“Queremos fomentar a 
participação de toda socie-
dade, ampliando essa co-

nexão com a população nas 
ações de governo da pre-
feitura e essa consulta pú-
blica reflete justamente os 
anseios mais genuínos das 
pessoas que vivem em nos-
sa cidade”, afirma o prefei-
to Danilo Barros (PL).

O Plano Plurianual é um 
importante instrumento de 
planejamento que define 
as prioridades e os investi-
mentos do município para 
os próximos anos.

O PPA auxilia na ges-
tão das políticas públicas, 

permitindo maior trans-
parência, participação da 
sociedade e eficiência na 
alocação dos recursos pú-
blicos. O Plano é um ins-
trumento de planejamen-
to governamental que de-
fine as prioridades e dire-
trizes de ações do gover-
no para o próximo qua-
driênio. Além disso, é por 
meio deste instrumen-
to que se elabora a Lei de 
Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) e a Lei Orçamentá-
ria Anual (LOA) de 2026.

Paulínia abre consulta pública para 
população opinar sobre melhorias

Futuro da cidade

Hortolândia prossegue 
com investimentos na 
área cultural para forta-
lecer a produção local. A 
prefeitura iniciou a rea-
lização de escutas públi-
cas com fazedores cul-
turais da cidade sobre a 
PNAB (Política Nacional 
Aldir Blanc) deste ano. As 
escutas são divididas por 
segmentos culturais. 

Nesta quinta-feira (24), 
de forma virtual, no canal 
do YouTube da Secretaria 
de Cultura, houve uma 
escuta para todos os seg-
mentos culturais.

De acordo com a Secre-
taria de Cultura, as escutas 
públicas serão promovidas 
até o fim deste mês, todas 
no horário das 19h (confi-
ra abaixo a programação).

A chefe de Serviços de 
Formações e Oficinas da 
Secretaria de Cultura, Elia-
ne Silva, ressalta que a rea-
lização das escutas públi-
cas é a primeira etapa pre-
vista para o município re-
ceber os recursos do Minis-
tério da Cultura para a exe-
cução de projetos que fo-
rem contemplados este ano 
com os recursos da PNAB.

Por meio das escutas 
públicas, o município abre 
espaço para ouvir e rece-
ber as demandas e as su-
gestões de fazedores de 
cultura sobre como deve-
rão ser utilizados os recur-
sos da PNAB.

“Com base nas suges-
tões feitas pelos fazedores 
culturais durante as escu-

tas públicas, vamos elabo-
rar o PAR (Plano Anual de 
Recursos), a ser enviado 
para o Ministério da Cul-
tura. Nesse documento, o 
município faz o planeja-
mento dos gastos dos re-
cursos da PNAB”, explica 
Eliane Silva.

A primeira escuta acon-
teceu na quarta-feira (23) 
para os segmentos de mú-
sica e audiovisual. As es-
cutas são abertas e não é 
necessário fazer inscrição.

Para receber os recur-
sos da PNAB deste ano, os 
municípios devem ter des-
tinado pelo menos 60% do 
valor dos recursos recebi-
dos no ano passado pa-
ra os projetos contempla-
dos. De acordo com a che-
fe Eliane Silva, Hortolân-
dia já executou 95% do va-
lor dos recursos.

No ano passado, o mu-
nicípio recebeu mais de R$ 
1,5 milhão da PNAB. No to-
tal, foram contemplados 65 
projetos de fomento cultu-
ral e 20 projetos pelo edi-
tal Cultura Viva. O anúncio 
dos projetos contemplados 
foi feito no final de 2024. 

De acordo com a Secre-
taria de Cultura, a previ-
são é que o governo fede-
ral comece a fazer o repas-
se dos recursos da PNAB 
no segundo semestre des-
te ano. Após o envio dos 
recursos, o município pu-
blicará os editais para se-
lecionar projetos. De acor-
do com o governo federal, 
a PNAB foi implementada 
em 2023 e o repasse de re-
cursos está previsto para 
ser feito até 2027.

Hortolândia faz 
escutas para ouvir 
ideias e sugestões de  
fazedores de cultura

pNaB 2025
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reforça a responsabilidade 
institucional na proteção 
dos mais vulneráveis e na 
promoção de um ambien-
te ético e respeitável”, jus-
tificou a parlamentar.

Para Ana Perugini, a 
aprovação do projeto é es-
sencial para reafirmar o 
papel da Assembleia Le-
gislativa na construção de 
uma sociedade mais jus-
ta e ética.

O texto protocolado foi 
assinado por deputados e 
deputadas do PT, PSOL e 
PCdoB.

Fim das HomeNaGeNs 
a torturadores
A deputada estadual 

também é autora do pro-
jeto de lei que proíbe que 
prédios, rodovias e repar-
tições públicas estaduais 
recebam o nome de pes-

soas que atentaram con-
tra a democracia e os di-
reitos humanos no Estado 
de São Paulo.

O texto também veda ho-
menagens como moções de 
aplauso, colares de mérito, 
medalhas e prêmios e au-
toriza a alteração de deno-
minações e o cancelamen-
to das condecorações cujos 
homenageados tenham, por 
ação ou omissão, atentado 

contra a democracia, os di-
reitos humanos e a dignida-
de das pessoas.

O texto recebeu parecer 
favorável da Comissão de 
Constituição, Justiça e Re-
dação da Alesp em feve-
reiro do ano passado e es-
tá sendo analisado pela Co-
missão de Defesa dos Direi-
tos da Pessoa Humana, da 
Cidadania, da Participação 
e das Questões Sociais.
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Prefeito Leitinho 
agradece diretor do 
IZ por empenho na 
liberação de áreaCidades

Hortolândia prossegue 
firme com o combate ao 
Aedes aegypti. A prefeitura 
iniciou as visitas de moni-
toramento das armadilhas 
contra o mosquito nesta se-
mana. A Unidade de Vigi-
lância de Zoonoses (UVZ), 
órgão da Secretaria de Saú-
de, instalou as armadilhas 
em residências do Jardim 
São Sebastião, em mar-
ço deste ano. A colocação 
das armadilhas integra um 
projeto-piloto desenvolvi-
do pelo governo federal, do 
qual Hortolândia é um dos 
municípios selecionados na 
região para participar.

Nas visitas, o veterinário 
da UVZ, Evandro Alves Car-
doso, explica que as equipes 
conversam com os morado-
res que receberam as arma-
dilhas em suas casas para 
avaliar como está a situação.

“Os agentes vão verifi-
car se foram encontradas 

zer com que a fêmea disse-
mine o larvicida em outros 
criadouros onde ela for de-
positar mais ovos.

As equipes da UVZ ain-
da vão verificar o estado de 
cada armadilha, e caso haja 
necessidade, elas serão tro-
cadas e poderão ser coloca-
das em outras casas. 

O projeto-piloto de ar-
madilhas contra o Aedes 
aegypti foi desenvolvi-
do pela Fundação Oswal-
do Cruz (Fiocruz), institui-
ção vinculada ao Ministé-
rio da Saúde, órgão do go-
verno federal. A implanta-
ção do projeto-piloto é feita 
em âmbito nacional.

De acordo com o Mi-
nistério da Saúde, o proje-
to consiste em colocar es-
tações disseminadoras de 
larvicida (EDLs). As esta-
ções são baldes com água 
e telas de feltro. 

Por ser um projeto-pilo-
to, a UVZ ressalta que as 
armadilhas foram coloca-
das somente em algumas 
casas do Jardim São Sebas-
tião. O bairro foi escolhi-
do por ser uma região com 
grande número de casos 
de dengue. Hortolândia re-
cebeu do governo federal 

600 armadilhas. No entan-
to, a UVZ ressalta que não 
colocou todas as armadi-
lhas. Uma parte delas fi-
ca guardada como reserva 
técnica, para serem usadas 
caso seja necessário trocá-
-las. Em março deste ano, 
os agentes da UVZ recebe-
ram treinamento sobre as 
armadilhas.

 
BUSCA ATIVA E NEBULIZAÇÃO
Em paralelo ao projeto-

-piloto de armadilhas, Hor-
tolândia continua com as 
ações semanais de comba-
te ao Aedes aegypti. Nesta 
semana, a UVZ realiza bus-
ca ativa nas regiões do Par-
que Gabriel e Parque São 
Miguel. Outras equipes do 
órgão percorrem a região 
da Vila Real para executar 
a nebulização.

Outra ação preventiva da 
Prefeitura de Hortolândia é 
a oferta de teste rápido aos 
moradores para detecção 
de dengue.

De acordo com a UVZ, 
Hortolândia registra neste 
ano 11.585 casos notifica-
dos de dengue, dos quais 
3.726 casos positivos, dois 
óbitos confirmados e cin-
co óbitos em investigação. 

Hortolândia inicia monitoramento 
de armadilhas contra Aedes aegypti

divulgação

GUErrA CONTrA dENGUE

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Monte Mor in-
formou que será instaurada 
uma sindicância interna pa-
ra apuração dos fatos e ve-
rificação da legalidade do 
atendimento clínico pres-

tado na UPA João Brischi.
“A abertura deste proce-

dimento tem como objetivo 
assegurar a transparência 
dos atos públicos e a con-
formidade dos atendimen-
tos com os protocolos esta-

belecidos pelo Sistema Úni-
co de Saúde (SUS), garantin-
do o respeito aos princípios 
da ética médica, da huma-
nização e da responsabili-
dade institucional”, disse.

O secretário municipal 

de Saúde, Wagner Tegon, 
afirmou que toda equipe 
da UPA João Brischi atua 
com “comprometimento e 
dedicação, buscando ofe-
recer um atendimento dig-
no, seguro e de qualidade à 

população montemorense, 
sempre prezando pela vi-
da e pelo bem-estar de ca-
da paciente atendido”.

A secretaria reiterou com-
promisso com a melhoria 
contínua dos serviços de 

saúde e com a apuração ri-
gorosa de quaisquer situa-
ções que demandem escla-
recimento, em consonância 
com os valores da integrida-
de, responsabilidade e respei-
to à cidadania.        | Paulo Medina

Secretaria de Saúde abrirá sindicância para apurar caso

Prefeitura instalou  
armadilhas de projeto-
piloto do governo 
federal em março
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Parlamentar defende que caso seja apurado, uma vez que mulher teria procurado atendimento três vezes antes de 
morrer com diagnóstico de aneurisma cerebral após cair de telhado; prefeito e secretário de Saúde recebem relatório

Paciente morre após ser dispensada 
da UPA Monte Mor sem tomografia

Moradora procurou UPA de Monte Mor por repetidas vezes e precisou fazer tomografia em Hortolândia

divulgação

Um caso de possível ne-
gligência médica está re-
percutindo em Monte Mor 
após a morte de uma pa-
ciente que buscou atendi-
mento três vezes na Unida-
de de Pronto Atendimento 
(UPA) da cidade, sem rece-
ber o diagnóstico adequa-
do. O vereador Josuel da 
Conceição (PSD) defende 
a investigação das circuns-
tâncias do atendimento.

De acordo com o relato 
do parlamentar, a paciente, 
moradora do Jardim Paulis-
ta, caiu do telhado no dia 9 
de março e procurou a UPA 
da cidade, onde foi atendi-
da, mas não ficou em ob-
servação nem passou por 
exames mais complexos, 
como tomografia. 

Ela continuou sofrendo 
com fortes dores na cabe-
ça e retornou à unidade nos 
dias 6 e 7 de abril, ainda 
sem obter o atendimento 
necessário para um diag-
nóstico mais aprofundado.

Segundo Josuel, foi so-
mente em 8 de abril, após 
insistência da família, que 
a mulher foi levada ao Hos-
pital Municipal Mário Co-
vas, em Hortolândia, on-

de foi submetida a uma to-
mografia. O exame reve-
lou um aneurisma cerebral, 
possivelmente relacionado 
à queda sofrida quase um 
mês antes. Ela foi imedia-
tamente encaminhada ao 
Hospital Estadual Suma-
ré (HES), mas a situação já 
era irreversível. “No mesmo 

dia, o neurocirurgião aten-
deu a paciente, fez outra to-
mografia onde ficou cons-
tatado pelo médico que não 
havia mais nada que pode-
ria ser feito, por conta do 
traumatismo ter evoluído 
para morte cerebral”, rela-
tou o vereador. A paciente 
faleceu em 11 de abril.

Josuel declarou indigna-
ção e lamentou que, mesmo 
diante de sinais claros de 
complicações, a paciente te-
nha sido liberada em todas 
as visitas à UPA de Monte 
Mor. “Nós não podemos ter 
mais vítimas como a dessa 
mulher, por questão de ne-
gligência médica”, afirmou.

O vereador informou 
que elaborou um relató-
rio completo sobre o ca-
so e enviou ofício ao pre-
feito Murilo Rinaldo (PP) 
e ao secretário de Saúde 
de Monte Mor, Wagner Te-
gon, solicitando abertura 
de sindicância para apu-
rar a conduta da unidade 

de saúde e dos profissio-
nais envolvidos. 

“Não podemos deixar es-
sa morte passar em vão, sem 
que haja investigação e res-
ponsabilização. Essa famí-
lia merece respostas, e a po-
pulação merece segurança 
no atendimento”, destacou.

TrOCA dE EMPrESA
Recentemente, a Prefei-

tura de Monte Mor anun-
ciou que a UPA do municí-
pio passou a ser adminis-
trada por uma nova empre-
sa contratada pela gestão 
municipal. Com essa mu-
dança, a unidade deixou 
de estar sob o comando da 
Associação Beneficente Sa-
grado Coração de Jesus.

A prefeitura garantiu 
que nenhum dos atuais 
funcionários da unidade 
será dispensado de ime-
diato. Todos os trabalha-
dores que desejarem per-
manecer no cargo terão 
prioridade na recontra-
tação pela nova empresa. 
No total, 80 vagas ficaram 
disponíveis para compor a 
equipe da unidade.

O prefeito Murilo Rinal-
do (PP) chegou a dizer que 
a transição teria como prin-
cipal objetivo “aprimorar o 
atendimento à população”. 

Paulo Medina  l  MoNtE Mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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larvas do mosquito dentro 
das armadilhas. Também 
vão perguntar aos mora-
dores se eles têm visto me-
nos mosquitos. Se perce-
beram alguma alteração 
no ambiente por causa 
das armadilhas”, salien-
ta o veterinário.

Outra ação importante 
que as equipes farão nas 
visitas será a troca da tela 
que compõe cada armadi-
lha. As telas estão impreg-
nadas com micropartícu-
las de larvicida. A substân-
cia inibe o crescimento das 
larvas que são depositadas 

pela fêmea do Aedes aegyp-
ti no balde com água, que é 
a armadilha. O veterinário 
ressalta que a troca da tela 
será feita uma vez por mês.

As micropartículas de 
larvicida aderem no corpo 
da fêmea do Aedes aegyp-
ti. Com isso, o objetivo é fa-
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A Secretaria Municipal 
de Segurança Pública, ór-
gão da Prefeitura de Nova 
Odessa, promoveu recente-
mente uma integração entre 
a GCM (Guarda Civil Muni-
cipal) e os agentes munici-
pais de Trânsito. O encontro 
aconteceu na sede da GCM, 
no Jardim Santa Rosa, e foi 
considerado “um momento 
histórico para a cidade” pe-
la direção da pasta.

Durante o encontro, as 
duas equipes passaram por 
atualizações sobre a Lei de 
Acesso à Informação e a Lei 
Geral de Proteção de Dados 
e Sistemas Informatizados. 

Além disso, participaram 
pela primeira vez de uma 
capacitação sobre a utiliza-
ção do novo sistema E-Dat 
(Declaração Eletrônica de 
Acidentes de Trânsito Sem 
Vítima), que em breve esta-
rá acessível à população de 
Nova Odessa.

“Essas atualizações e o 
primeiro contato com o no-
vo sistema permitem que 
os agentes de Trânsito e os 
guardas civis municipais 
aprimorem suas habilida-
des e qualifiquem-se ainda 
mais para servir melhor a 
comunidade, aumentando 
o nível de profissionalismo 
dos setores e oferecendo um 
serviço superior”, comentou 
o secretário de Segurança 

de Nova Odessa, o coronel 
da PM Carlos Fanti.

“Com servidores capacita-
dos, a maior beneficiada é a 
população de Nova Odessa, 
que contará com uma equi-
pe cada dia mais bem prepa-
rada”, completou seu adjun-
to, Silvio “Cabo” Natal.

INVESTIMENTOS
A área de Segurança Pú-

blica, especialmente a GCM, 
vem recebendo um volume 
inédito de investimentos da 
prefeitura nos últimos anos. 
Desde 2021, foram adquiri-
dos para a corporação 44 
novas pistolas calibre 9mm, 
dois fuzis carabina calibre 
.40 e uma espingarda tática 
“pump” calibre 12.

A corporação municipal 
ganhou cinco novas viatu-
ras – incluindo duas pica-
pes para as novas “Patrulha 
Rural” e “Patrulha Maria 
da Penha” –, 47 coletes ba-
lísticos com nível de prote-
ção III-A, 175 peças de uni-
formes no padrão da For-
ça Nacional de Segurança, 
duas armas menos letais de 
choque (ou “sparks”), 2 es-
cudos balísticos, 100 espar-
gidores de gás pimenta, 13 
rádios digitais e 4 tablets.

A prefeitura ainda rea-
lizou a contratação de 10 
novos GCMs, que inicia-
ram no segundo semes-
tre de 2023 – um aumento 
de 23% no efetivo, o maior 
da história.

Integração capacita equipes sobre novo sistema E-Dat

servidores públicos aprimoram habilidades 
e qualificação com atualizações de sistema

GCM E TRÂNSITO

divulgação
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Cemitério Municipal esclarece que imagem de sepultura exposta que foi divulgada é de processo rotineiro e regular de 
desenterramento; medida segue legislação vigente e é aplicada aos túmulos provisórios após três anos; há notificação

A direção do Cemitério 
Municipal de Nova Odessa 
explicou que não há qual-
quer irregularidade em um 
túmulo fotografado aberto 
no local, que foi veiculado 
nas redes sociais e por um 
meio de comunicação da 
cidade. Isso porque trata-
-se de uma sepultura provi-
sória que passava pelo pro-
cesso regular e periódico 
de exumação para reutili-
zação, esclareceu a direção.

No final de fevereiro 
deste ano, a direção do 
Cemitério Municipal de 
Nova Odessa notificou fa-
miliares de 29 moradores 
da cidade sepultados no 
local há três anos ou mais 
para fazerem a regulari-
zação dos sepultamentos 
em local provisório. Isto 
acontece periodicamente. 
Desta vez, todas as convo-
cações eram referentes a 
sepultamentos temporá-
rios em locais cedidos na 
quadra 12.

Segundo informações do 
Cemitério Municipal, as se-
pulturas temporárias são 
emprestadas por três anos. 
Após este prazo, as mesmas 
devem ser desocupadas. A 
lista dos sepultamentos in-

Cemitério de Nova Odessa recebe manutenção interna e externa de modo constante

Túmulo aberto em Cemitério de Nova 
Odessa era para exumação, diz direção  

de atendimento à comuni-
dade, seguindo uma ten-
dência mais moderna de 
sepultamentos. 

“A atual gestão munici-
pal vem, desde 2021, estu-
dando o possível interes-
se de investidores priva-
dos, através de um even-
tual chamamento público, 
na instalação de um novo 
cemitério em Nova Odessa. 
O histórico espaço recebe 
manutenção interna e ex-
terna constante, feita pela 
equipe do próprio Cemité-
rio e pelo pessoal da Dire-
toria de Serviços Urbanos. 
O Setor de Parques e Jar-
dins da Secretaria de Meio 
Ambiente também contri-
bui com o paisagismo in-
terno e externo das árvo-
res”, informou o município.

A administração refor-
çou ainda que é proibida 
a colocação de vasos com 
água no interior do Cemi-
tério para evitar a proli-
feração de criadouros de 
larvas do mosquito Aedes 
aegypti, transmissor do ví-
rus da dengue. Quem com-
prar flores não deve levar 
o pratinho ao Cemitério. 
Outro criadouro muito co-
mum são os plásticos que 
embrulham as flores, que 
não devem ser deixados 
sobre as sepulturas.

cluídos neste procedimen-
to, que ocorre periodica-
mente, foi publicada dia 10 
de fevereiro do Diário Ofi-
cial do Município.

As famílias convocadas 
tinham prazo até o dia 10 
de março para compare-
cerem ao Cemitério e ad-
quirirem um columbá-
rio. “Após este prazo, se 
não houve manifestação 
dos familiares, os respec-

tivos restos mortais come-
çariam a ser exumados, de 
acordo com a Lei Munici-
pal nº 1.387, de 1993, e os 
despojos mortais transfe-
ridos para o Ossário Públi-
co Municipal”, explicou o 
servidor Donizeti de Jesus 
Sando, que trabalha há 20 
anos no Cemitério.

“Esta é exatamente a si-
tuação retratada na foto 
utilizada por um jornal lo-

cal nesta data”, informou a 
direção do Cemitério.

Aberto em 1908 e situa-
do em uma área da históri-
ca Fazenda do Estado, o Ce-
mitério Municipal de No-
va Odessa está localizado 
na Rua Anchieta, nº 40, no 
Centro. O segundo portão 
fica na Rua Heitor Pentea-
do. O Cemitério abre dia-
riamente das 7h às 17h. O 
espaço histórico conta com 

cerca de 7 mil sepulturas, 
com em média duas pes-
soas enterradas por sepul-
tura. Mais informações po-
dem ser obtidas pelo telefo-
ne (19) 3476-6483.

CaPaCIDaDE DE 
aTENDIMENTO
Nos últimos anos, sepul-

turas verticais vêm sendo 
construídas no local para 
expandir sua capacidade 
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A APAE (Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcio-
nais) de Sumaré, localizada 
na Vila Zilda Natel, sofreu 
dois furtos em menos de 30 
dias, somando um prejuízo 
superior a R$ 15 mil. Os cri-
mes, que afetaram direta-
mente a estrutura da insti-
tuição, deixaram funcioná-
rios e voluntários apreensi-
vos com a segurança do es-
paço, que atende pessoas 
com deficiência intelectual 
no município.

De acordo com a dire-
toria financeira da entida-
de, o primeiro furto ocor-
reu no prédio novo que es-

tá em processo de reforma. 
Na ocasião, os criminosos 
levaram parte da fiação elé-
trica, forçando a APAE a fa-
zer uma reposição imedia-
ta. “O prejuízo desse crime 
foi de R$ 7 mil. Nós já tive-
mos que repor toda a rede 
elétrica danificada”, expli-
cou a direção.

O segundo crime acon-
teceu recentemente, quan-
do os suspeitos arromba-
ram o setor de manuten-
ção da unidade e levaram 
máquinas essenciais para 
o dia a dia da instituição, 
como uma furadeira, um 
cortador de grama e um 
soprador elétrico. “Esse 
novo furto ultrapassa os 
R$ 8 mil em equipamentos 

levados. Somando os dois 
furtos, a APAE contabiliza 
mais de R$ 15 mil em per-
das”, lamenta.

Além do impacto finan-
ceiro, os furtos compro-
meteram serviços básicos, 
como a manutenção do 
espaço e o cuidado com 
a jardinagem. “Sem essas 
ferramentas, ficamos sem 
condições de cortar o ma-
to e manter a área externa 
em ordem, o que é indis-
pensável para o bem-estar 
dos nossos alunos”, desta-
cou a diretoria.

A Secretaria de Seguran-
ça Pública de Sumaré infor-
mou que está conduzindo 
uma avaliação técnica re-
ferente ao patrulhamento 

realizado nas proximidades 
da unidade da APAE. “Re-
conhecendo a relevância da 
instituição e a necessidade 
de garantir a segurança de 
seus usuários, colaborado-
res e comunidade local, a 
Administração Municipal 
está adotando as providên-
cias necessárias para o for-
talecimento da atuação da 
Polícia Municipal na região. 
O compromisso com a pro-
teção de instituições volta-
das à inclusão e ao atendi-
mento social é uma priori-
dade do governo munici-
pal”, afirma.

A APAE é mantida majo-
ritariamente por doações e 
convênios e os recursos são 
limitados. 

APAE de Sumaré é alvo de dois furtos em menos de 30 dias

Ladrões levaram parte da fiação elétrica 
da entidade na Vila Zilda Natel, em sumaré

PREjuízO DE R$ 15 MIl

divulgação



O vice-prefeito Alessan-
dro Miranda, o Mineirinho 
(União), representou o pre-
feito Cláudio Schooder, o 
Leitinho (PSD), nesta quin-
ta-feira (24), na reunião do 
Conselho de Desenvolvi-
mento da RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas), 
realizada em Paulínia. Na 
pauta do encontro dos pre-
feitos das 20 cidades da me-
trópole e representantes do 
Governo do Estado, cons-
tou uma apresentação so-
bre o Programa Reconec-
ta RMC, do Projeto Micro-
florestas Urbanas e do Pro-
jeto de Monitoramento de 
Multirriscos para Enfrenta-
mento de Eventos Climáti-
cos Extremos da RMC.

“Tivemos pautas muito 
importantes hoje, sobre cli-

ma. A sugestão do Conse-
lho da RMC é que todas as 
cidades comecem a pensar 
em criar microflorestas em 
áreas urbanas sem uso, co-
mo forma de ajudarmos no 
combate ao aquecimento 
global. Toda medida neste 
sentido é importante, por-
que a gente sabe que a cada 
ano que passa a tempera-
tura média do planeta vem 
subindo. E cada um de nós 
tem que fazer a sua parte”, 
afirmou Mineirinho após o 
encontro dos prefeitos.

O Conselho de Desen-
volvimento também apro-
vou o projeto que propõe a 
instalação de 120 estações 
meteorológicas em toda a 
RMC. Serão 120 estações 
meteorológicas, seis em ca-
da cidade, integradas às 21 

estações do Ciiagro (Cen-
tro Integrado de Informa-
ções Agrometeorológicas) 
do IAC (Instituto Agronô-
mico de Campinas).

 A apresentação do Pro-
jeto de Monitoramento de 
Multirriscos para o Enfren-
tamento aos Extremos Cli-
máticos da RMC foi feita 
pelo coordenador da Câ-
mara Temática da Defesa 
Civil da RMC e diretor da 
Defesa Civil de Campinas, 
Sidnei Furtado. Segundo 
ele, Campinas será a pri-
meira região metropolitana 
do Brasil a ter uma rede co-
mo essa. O projeto atualiza 
e amplia os atuais alcances 
da rede de monitoramento 
meteorológico.

“Outra pauta importante 
foi que todas as cidades da 

RMC terão monitoramento 
em tempo real para ajudar 
a emitir alertas e combater 
os impactos de enchentes. 
Nova Odessa será contem-
plada com seis destas torres 
de monitoramento. Enfim, 
Nova Odessa e todas as de-
mais cidades do Brasil e do 
mundo devem fazer a sua 
parte para ajudar a mini-
mizar os impactos da ação 
humana no clima”, com-
pletou o vice-prefeito no-
vaodessense.

Nova Odessa, por exem-
plo, teve chuvas recordes 
em poucos dias entre o fi-
nal de janeiro e início de 
fevereiro, que causaram 
grandes transtornos à ci-
dade, principalmente com 
alagamentos e danos às es-
tradas rurais.          | Da Redação

Vice-prefeito Mineirinho debate mudanças climáticas na região

Mineirinho: “Nova Odessa será contemplada 
com seis destas torres de monitoramento”
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preocupação regional

Prefeito Zezé Gomes propôs moção endereçada ao governador Tarcísio de Freitas para manter isenção do ICMS que 
vence em junho para empresas e alerta possibilidade de perda de negócios, empregos e arrecadação nos municípios

Em meio às incertezas ge-
radas pelo fim da isenção 
fiscal de 12% na alíquota do 
ICMS para empresas de tec-
nologia em São Paulo, pre-
visto para o dia 30 de junho, 
o prefeito de Hortolândia, 
Zezé Gomes (Republica-
nos), tem liderado um mo-
vimento regional em defe-
sa da continuidade do be-
nefício. A isenção, que vigo-
ra desde 2007, é considera-
da essencial para manter a 
competitividade do setor no 
Estado frente a outros polos 
com incentivos, como a Zo-
na Franca de Manaus. Du-
rante reunião com prefeitos 
que integram o Conselho de 
Desenvolvimento da Região 
Metropolitana de Campinas 
(RMC), em Paulínia, Zezé 
propôs a elaboração de uma 
moção de apelo ao governa-
dor Tarcísio de Freitas (Re-
publicanos) para que a isen-
ção seja prorrogada.

A proposta foi aprova-
da por unanimidade nes-
ta quinta-feira (24), com 
a chancela do presidente 
do Conselho, o prefeito de 
Campinas, Dário Saadi (Re-
publicanos), e será entre-
gue oficialmente ao gover-
no estadual na próxima se-
gunda-feira. A RMC é for-
mada por 20 municípios.

Moção aprovada pelo Conselho de Desenvolvimento da RMC será entregue por Zezé Gomes ao governador

Hortolândia lidera apelo na RMC pela 
isenção fiscal ao setor de tecnologia

significar muito financei-
ramente para o Governo 
do Estado, mas para o mu-
nicípio isso representa per-
da de receitas diretas, de 
empregos e de dinamis-
mo econômico local”, fri-
sou. “A união de forças en-
tre as cidades da RMC é es-
sencial para garantir que 
esse setor continue se de-
senvolvendo aqui, onde já 
existe infraestrutura, mão 
de obra qualificada e tradi-
ção tecnológica”.

A moção elaborada pe-
lo Conselho de Desenvol-
vimento da RMC será en-
tregue pessoalmente pelo 
prefeito Zezé ao governador 
Tarcísio de Freitas. O docu-
mento traz o apelo formal 
para que o governo estadual 
reavalie a decisão e mante-
nha a isenção do ICMS, con-
siderada uma das principais 
políticas públicas de incen-
tivo à indústria tecnológica 
em São Paulo.

Com a medida, os prefei-
tos da região esperam evi-
tar um cenário de desin-
dustrialização e perda de 
empregos, sobretudo em 
cidades que abrigam gran-
des empresas do setor. Pa-
ra Zezé Gomes, a iniciati-
va é mais do que uma de-
manda municipal: “é uma 
defesa do futuro econômi-
co do Estado de São Paulo”, 
finalizou.

“Temo que, com o fim 
da isenção, as cidades e 
o próprio Estado de São 
Pau lo ven ha m a per-
der competitividade. Is-
so pode resultar na saída 
de empresas importantes 
para outras regiões com 
benefícios f iscais mais 
atrativos”, argumentou 
Zezé. “Preservar a indús-
tria e os empregos é pre-

servar o nosso futuro. Por 
isso, contamos com a sen-
sibilidade do governador 
para manter o que já es-
tá vigente”.

A preocupação do pre-
feito não é apenas teórica. 
Em Hortolândia, a multi-
nacional IBM manifestou 
oficialmente sua inquie-
tação com a mudança na 
política fiscal.

Segundo a empresa, o 
Brasil abriga atualmen-
te dois polos tecnológicos 
consolidados por conta de 
incentivos: São Paulo e o 
Amazonas. Com a alíquota 
subindo para 18%, o equi-
líbrio competitivo entre es-
ses polos se rompe, tornan-
do o estado paulista menos 
atrativo para novos investi-
mentos. Hortolândia abriga 

um grande número de em-
presas do ramo, fato que faz 
dela um dos principais po-
los tecnológicos do Brasil.

Zezé Gomes alerta que, 
mesmo que o impacto no 
caixa do Estado pareça pe-
queno com a eventual saí-
da de algumas empresas, 
o reflexo nos municípios 
pode ser devastador. “Per-
der uma empresa pode não 

Da redação  l  hortolândia
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Dezenas de servidores 
municipais de Hortolân-
dia acompanharam, na 
manhã desta quinta-feira 
(24), o “Dia D” da Campa-
nha do Agasalho, promo-
vida anualmente pelo Fun-
do Social de Solidariedade, 
com o apoio da prefeitura. 

A mobilização visa co-
letar cobertores, casacos 
e outros itens de vestuário 
que possam aquecer mo-
radores da cidade em si-
tuação de vulnerabilida-

de. Segundo balanço di-
vulgado pelos organiza-
dores no período da tarde, 
foram arrecadados nes-
te primeiro dia de coleta 

1.287 peças ao todo, sen-
do 597 cobertores, 580 pe-
ças de roupas, 18 pares de 
sapatos, 8 lençóis e 4 uten-
sílios domésticos.

ceriMÔnia
Diversos gestores, den-

tre eles o vice-prefeito e se-
cretário de Governo Cafu 
César (PSB); e os secretá-
rios de Inclusão e Desen-
volvimento Social, Ma-
ria dos Anjos Assis Barros 
(que também é a primei-
ra-dama) e Gérson Ferrei-
ra (adjunto), acompanha-
ram a cerimônia. 

“A gente precisa fazer 
campanhas para levar pa-
ra as pessoas que precisam 
cada vez mais de alimento, 
agasalho, amor e cuidado”, 
afirmou a primeira-dama.

Hortolândia arrecada 1.287 peças na 
abertura da Campanha do Agasalho

paço Municipal

divulgação
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Mobilização visa 
coletar cobertores, 
casacos e itens de 
vestuário para os 
mais vulneráveis

Cafu e secretária Maria dos anjos participaram do ‘Dia D’ da Campanha do agasalho
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A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto de Suma-
ré, facilitou a comunicação 
de vazamentos de água na 
calçada, ou ainda, vaza-
mento de esgoto no asfal-
to. De maneira fácil e rá-
pida, pelo celular, o mora-
dor pode acionar a BRK pa-
ra que execute o reparo o 
quanto antes.

Com a Minha BRK, pla-
taforma digital da conces-
sionária, é possível fazer 
o reporte diretamente do 

celular, ali mesmo, da rua, 
sem precisar ser o titular 
da conta, sem burocracia. 
A ideia é simples: facilitar o 
atendimento e garantir agi-
lidade nos reparos.

“Queremos que qualquer 
pessoa que identifique um 
problema tenha a possibi-
lidade de comunicar a BRK 
de forma rápida e eficien-
te. Isso garante um aten-
dimento mais ágil e evita 
impactos maiores no dia a 
dia”, explica Adriano Men-
donça, coordenador comer-
cial da BRK em Sumaré.

Também é necessário in-
formar o endereço da ocor-

rência para que a equipe da 
BRK possa se deslocar até 
o local. O serviço pode ser 
acessado sem a necessida-
de de login.

Outra opção disponível é 
a funcionalidade “Notificar 
vazamento de água e esgo-
to”, que requer login com 
usuário e senha. Por esse 
canal, é possível informar 
vazamentos em hidrôme-
tros ou vias públicas, além 
de entupimentos de esgo-
to, tanto em imóveis quan-
to em áreas externas.

Em ambos os casos, após 
o envio das informações, 
um protocolo de atendi-

mento é gerado. A equipe 
da BRK receberá a notifi-
cação e realizará o reparo 
dentro dos prazos estabe-
lecidos por lei.

Além do reporte de vaza-
mentos, a Minha BRK ofe-
rece uma série de serviços, 
como emissão de segunda 
via, solicitação de novas li-
gações, consulta de consu-
mo, autoleitura, entre ou-
tros. Tudo isso online, dis-
ponível 24 horas por dia.

Para alguns serviços é 
necessário logar na plata-
forma e, por isso, é essen-
cial que o cadastro esteja 
atualizado. Para atualizar o 

BRK facilita comunicação de 
vazamento na rua pelo celular

Com Minha BRK, informar 
vazamento ficou mais fácil e rápido

divulgação
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Os idosos que residem na 
Vila Melhor Idade da Pre-
feitura de Nova Odessa, lo-
calizada no Jardim Santa 
Rita 2, não ficaram de fo-
ra da entrega de chocola-
tes de Páscoa deste ano. A 
entrega foi feita pela presi-
dente voluntária do Fundo 
Social de Solidariedade (e 
coordenadora do Programa 

da Melhor Idade do muni-
cípio), Rose Miranda, que 
fez questão de passar por 
cada uma das 30 casas do 
projeto habitacional nesta 
quarta-feira (23).

A entrega teve como obje-
tivo proporcionar momen-
tos de valorização aos mo-
radores da “vila dos ido-
sos”, especialmente aos que 
mais necessitam de atenção 
e cuidados. “Eu fico muito 
feliz e meu coração se enche 

de gratidão por momentos 
como estes”, afirmou Rose, 
que é irmã do vice-prefeito 
Alessandro Miranda, o Mi-
neirinho (União).

“Devemos ter empatia 
pelas pessoas e cuidar da-
queles que um dia já cui-
daram da gente. Os idosos 
ficam muito felizes com 
cada gesto de carinho e 
amor oferecido por nós e 
isso não há preço que pa-
gue”, completou a presi-

dente do Fundo Social.
Para o prefeito Cláu-

dio Schooder, o Leitinho 
(PSD), é muito importan-
te valorizar os idosos, que 
fazem parte da história de 
Nova Odessa. “Eu, como 
prefeito da cidade, me sin-
to muito feliz de proporcio-
nar este momento para os 
moradores da Vila da Me-
lhor Idade, pois eles mere-
cem total carinho e reco-
nhecimento”, afirma.

Idosos da Vila Melhor Idade ganham 
chocolates de Páscoa em Nova Odessa

Presidente do Fundo social, Rose Miranda,
presenteou moradores com chocolates nas casas

ATO DE SOLIDARIEDADE

divulgação
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NOVO CANIL

Prefeito Leitinho agradece 
diretor do IZ por empenho na 
liberação da área para AAANO
Diretor do Instituto de Zootecnia, Enilson Geraldo Ribeiro, teve papel importante para aprovação 
da cessão de área da antiga ‘Seriarte’, localizada na Fazenda do Estado, e apoiou nova destinação

Ainda em viagem ofi-
cial a Brasília em busca de 
recursos para a cidade, o 
prefeito Cláudio Schooder, 
o Leitinho (PSD), agrade-
ceu nesta quinta-feira (24) 
o diretor do IZ (Instituto de 
Zootecnia), Enilson Geral-
do Ribeiro, e outras lide-
ranças, pelo empenho no 
processo de aprovação da 
cessão da área da antiga 
“Seriarte”, na Fazenda do 
Estado, para a instalação 
do Canil e Gatil da AAANO 
(Associação Amigos dos 
Animais de Nova Odessa).

A cessão da área de 13.800 
metros quadrados à ONG 
novaodessense foi anun-
ciada no início da semana 
pelo Governo de São Paulo, 
através de nota da Secreta-
ria de Agricultura e Abas-
tecimento do Estado, aten-
dendo a um pedido do pre-
feito e da direção da AAA-
NO feito ainda em janeiro 
de 2021. O objetivo é “insta-
lar um abrigo para animais 
abandonados que aguar-
dam doação” na cidade.

Leitinho lembrou que 
Enilson Ribeiro, Cadu Pi-
notti Jr, da AAANO, o en-

após reuniões, prefeito de Nova Odessa comemora instalação de novo canil e gatil municipal em área do estado
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ram essa ideia. E, é claro, 
ao governador Tarcísio e 
ao atual secretário, Gui-
lherme Piai, que autoriza-
ram essa cessão agora em 
2025”, completou o prefei-
to novaodessense.

“O Instituto de Zootec-
nia tem entre seus pilares o 
bem-estar animal, que é um 
propósito do nosso trabalho 
de pesquisa. Por isso, nós, 
os pesquisadores, sempre 
estamos dispostos a traba-
lhar e atuar nesta área, con-
tribuindo com a cidade. Te-
mos a responsabilidade de 
trabalhar junto com a socie-
dade, principalmente quan-
do esta colaboração envolve 
o bem-estar animal em ge-
ral”, afirmou Enilson.

TERMO
O Termo de Permissão de 

Uso a Título Precário assi-
nado pelo secretário permi-
te o uso gratuito e por tem-
po indeterminado do espa-
ço. A Associação será res-
ponsável por eventuais re-
formas e adequações ne-
cessárias, além de custear 
as despesas. Situada a cer-
ca de 200 metros da Rodo-
via Astrônomo Jean Nicoli-
ni, a área inclui um antigo 
laboratório de 1.130 metros 
quadrados que poderá ser 
reaproveitado pela AAANO.

Fundado em 15 de julho 
de 1905 e sediado na his-
tórica Fazenda do Estado, 
em Nova Odessa, o IZ (Ins-
tituto de Zootecnia), da Se-
cretaria de Agricultura e 
Abastecimento do Estado 
de São Paulo, celebra 120 
anos de pesquisas científi-
cas envolvendo toda a ca-
deia de produção de pro-
teína animal, invariavel-
mente revertidas em prol 
dos produtores e dos con-
sumidores brasileiros.

tão vereador Professor An-
tonio Teixeira (atual secre-
tário municipal de Desen-
volvimento) e o então se-
cretário estadual de Agri-
cultura (e atual deputado 
federal) Itamar Borges fo-
ram partes atuantes desse 
processo “desde seu início”.

Mais precisamente, des-
de a primeira reunião sobre 

o tema, em 07 de janeiro de 
2021 (quando a diretora do 
IZ ainda era Cristina Maria 
Pacheco Barbosa) e da pri-
meira visita das equipes da 
prefeitura e da entidade à 
área, em 21 de janeiro da-
quele ano – da qual tam-
bém participou Joceli Ma-
leniez, da Associação, ou-
tra apoiadora da medida.

“O Enilson apoiou es-
sa ideia de trazer a AAA-
NO para a ‘Seriarte’ desde 
o início. Ele, a Dra. Cristi-
na (que era diretora antes 
dele), o corpo de pesquisa-
dores do IZ e o pessoal da 
Secretaria de Agricultura 
entenderam a importância 
de darmos uma destinação 
para aquela área em apoio 

à causa animal e aos cuida-
dos com os pets abandona-
dos que a Associação ofere-
ce, prestando um relevante 
serviço para nossa cidade”, 
lembrou Leitinho.

“Só temos que agrade-
cer, especialmente ao Enil-
son, ao Cadu, à Joceli, ao 
Antonio, ao Itamar Bor-
ges e a todos que apoia-
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seu cadastro, entre em con-
tato pelo WhatsApp: (11) 
99988-0001, que está dis-
ponível de segunda a sex-
ta, das 8h às 20h; e aos sá-

bados, das 8h às 14h, ou pe-
lo telefone 0800 771 0001 e 
pelo site www.brkambien-
tal.com.br, que funcionam 
24 horas por dia.
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Rede municipal

Após estudos técnicos, Secretaria de Educação viabilizou kits personalizados com materiais adaptados para cada etapa 
de ensino; investimento beneficia diretamente 22 mil estudantes, que também ganharam uniformes de verão e inverno

A Prefeitura de Suma-
ré iniciou nesta quinta-
-feira (24) a entrega oficial 
dos kits escolares e unifor-
mes aos estudantes da re-
de municipal de ensino. A 
iniciativa contempla cerca 
de 22 mil alunos da Educa-
ção Infantil, Ensino Fun-
damental I e II, Ensino Mé-
dio e Educação de Jovens e 
Adultos (EJA).

A cerimônia de lança-
mento da distribuição 
aconteceu no Anfiteatro de 
Nova Veneza e contou com 
a presença do prefeito Hen-
rique do Paraíso (Republi-
canos), do vice-prefeito An-
dré da Farmácia (MDB), do 
secretário de Educação, 
Danilo de Azevedo, além 
de vereadores, secretários 
municipais e representan-
tes da comunidade escolar.

Os kits foram organiza-
dos de forma personaliza-
da, considerando as neces-
sidades pedagógicas de ca-
da etapa de ensino, com ba-
se em estudos técnicos rea-

entrega de roupas garante conforto, igualdade e preparo para o ano letivo, destaca atual gestão 

Henrique do Paraíso entrega kits e 
uniformes para alunos de Sumaré

divulgação condições e mais digni-
dade às nossas crianças e 
jovens”, afirmou.

O vice-prefeito André da 
Farmácia reforçou o com-
promisso da administração 
municipal com a formação 
das futuras gerações. “Cui-
dar da educação é investir 
no futuro de Sumaré. Segui-
mos atentos às necessidades 
das nossas crianças e jovens 
para que tenham uma base 
sólida de ensino”, ressaltou.

Na ocasião, o secretário 
Danilo de Azevedo apre-
sentou um balanço das 
ações da pasta nos primei-
ros meses de governo, co-
mo a entrega de kits com-
pletos, o fortalecimento 
de projetos pedagógicos e 
o início das melhorias na 
infraestrutura das unida-
des escolares.

“A iniciativa integra o 
conjunto de ações plane-
jadas pela Prefeitura de Su-
maré para valorizar a edu-
cação e oferecer melhores 
condições de aprendiza-
gem para todos os estudan-
tes da rede municipal”, afir-
ma a administração.

lizados pela equipe da Se-
cretaria Municipal de Edu-
cação. Além dos materiais 
escolares, os alunos rece-

beram novos uniformes de 
verão e inverno, garantin-
do conforto e padronização 
para o ano letivo.

Durante o evento, o pre-
feito Henrique do Paraíso 
destacou a importância do 
investimento na educação 

pública. “Educação é prio-
ridade para nossa gestão. 
Estamos trabalhando pa-
ra oferecer igualdade de 
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A Polícia Civil prendeu o 
suspeito de matar Marilza 
Machado de Oliveira, de 53 
anos, que foi encontrada 
no Ribeirão Quilombo, em 
Sumaré, em março deste 
ano. A vítima tinha mar-
cas de agressão pelo corpo.

Segundo a polícia, o ho-
mem foi preso em 11 de 
abril por receptação du-
rante a realização de uma 
ordem de busca e apreen-

são em sua casa.
A mulher foi localiza-

da com cabelos raspados, 
sem roupas, mãos e pernas 
amarradas às margens do 
Ribeirão Quilombo, no Jar-
dim Conceição.

Segundo a SSP-SP (Se-
cretaria de Segurança Pú-
blica de São Paulo), a in-
vestigação do caso está a 
cargo do 3° Distrito Poli-
cial de Sumaré. 

Ainda não se sabe as ra-
zões do crime, e os relató-
rios periciais, que podem 

fornecer mais informações 
sobre o caso, estão em fase 
de elaboração.

A SSP informou em nota 
que “o autor do crime foi 
identificado e preso no úl-
timo dia 11 pelas equipes 
da unidade”. “A autorida-
de policial aguarda a fi-
nalização dos laudos peri-
ciais, que estão em anda-
mento, para esclarecer os 
fatos”, disse.

A secretaria também co-
municou que outras infor-
mações serão resguarda-

das para preservar o pro-
gresso das investigações e 
assegurar a independên-
cia do trabalho da polícia.

Filho da vítima, o mú-
sico Nelson Rodrigues Jú-
nior, de 25 anos, contou 
que a família ainda tem 
pouco conhecimento so-
bre o caso. “O motivo se-
ria que o assassinato ocor-
reu após uma tentativa de 
estupro. Esperamos que o 
culpado vá para a cadeia 
e que a justiça seja feita”, 
disse Júnior. 

Preso suspeito de matar mulher encontrada no Quilombo

Corpo de Marilza Machado de Oliveira, 
53 anos, foi localizado no dia 12 de março

SinaiS de violência
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Sumaré vai promover 
no próximo dia 7 de maio 
o Mutirão de Empregos, 
com a oferta de 2 mil va-
gas em diversas áreas pro-
fissionais. A ação aconte-
ce das 9h às 16h, na Facul-
dade Anhanguera Suma-
ré, localizada na Rua Eu-
gênia Biancalana Duarte, 
501, no Jardim Primavera. 
Os candidatos devem com-
parecer com currículo im-
presso. A entrada é gratui-
ta e o atendimento será por 
ordem de chegada. O even-
to conta com a parceria de 
50 empresas da região, que 
estarão no local recebendo 
currículos, realizando en-
trevistas e cadastrando in-
teressados em oportunida-
des imediatas e em forma-
ção de banco de talentos.

Segundo o secretário 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, Ed Carlo Miche-
lin, o mutirão é uma for-

ma eficiente de conec-
tar empresas e trabalha-
dores. “Estamos criando 
pontes entre quem bus-
ca uma oportunidade e 
quem precisa contratar. 
É uma política pública 
de impacto imediato e 
socialmente necessária”, 
afirmou o secretário.

O prefeito Henrique do 
Paraíso (Republicanos) 
destacou a importância 
da iniciativa no fortaleci-
mento da economia local. 

“Nossa gestão está com-
prometida com a geração 
de empregos e renda. Es-
se mutirão é um reflexo 
do trabalho em equipe, 
buscando sempre facili-
tar o acesso da população 
ao mercado de trabalho”, 
declarou. Já o vice-pre-
feito, André da Farmácia 
(MDB), reforçou que “a 
ação valoriza o potencial 
da mão de obra, gerando 
renda e movimentando a 
economia da cidade”.

Mutirão de Empregos em Sumaré 
oferece 2 mil vagas dia 7 de maio

ação envolve a participação de 50 empresas da 
região, que receberão currículos dos candidatos
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meRcado de tRabalho

Oito suspeitos foram 
presos pela Polícia Civil de 
Campinas na manhã des-
ta quinta-feira (24) duran-
te a Operação Reciprocida-
de, planejada para desarti-
cular uma quadrilha espe-
cializada em crimes com 
uso do PIX, incluindo rou-
bos, extorsão e estelionato. 
Em Sumaré, um mandado 
de prisão foi expedido con-
tra uma mulher, residente 
no Matão, porém ela não 
foi localizada.

Durante o cumprimen-
to dos mandados, os poli-
ciais apreenderam celula-
res e computadores, que ti-
veram os sigilos quebrados 
por decisão da Justiça, e 
também encontraram um 
caminhão com fios de co-
bre com suspeita de furto.

Seis dos oito são de 
Campinas. Um é de Em-
bu das Artes, e o outro é 
da capital paulista. No to-

tal, a operação cumpriu 
27 mandados, sendo 15 de 
prisão temporária e 12 de 
busca e apreensão. A polí-
cia apreendeu dispositivos 
eletrônicos em Sumaré.

O delegado Sandro Jo-
nasson, responsável pe-
la operação, explicou que 
a ação é fruto de uma in-
vestigação detalhada que 
identificou como a qua-
drilha agia.

“A operação é a primei-
ra fase de um trabalho po-
licial que vai se desenvol-
ver ao longo do tempo, 
uma vez que informações 
oriundas desses aparelhos 
vão colaborar para que a 
quadrilha seja definitiva-
mente desbaratada”, afir-
mou o delegado.

A apuração aponta que 
criminosos realizavam os 
roubos e forçavam vítimas 
a fazer transferências via 
PIX; donos de estabeleci-
mentos comerciais cediam 
os locais para a logística do 
grupo; e pessoas empres-

Mulher de Sumaré é investigada 
em operação contra golpes por Pix

mandado expedido
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tavam suas contas em troca 
de comissões, atuando na 
lavagem de dinheiro.

Na Operação Reciproci-
dade, equipes flagraram um 
caminhão carregando cer-
ca de duas toneladas de fios 
de cobre, que seriam derre-
tidos após a queima da capa 
plástica. A carga, segundo a 
polícia, é de origem crimi-
nosa. No entanto, a apreen-
são não tem relação direta 
com a operação, que con-
tinua em andamento com 
novas etapas programadas.



Eleições de 1955
Para Presidente da rePública
Adhemar de Barros 1141 votos
Juarez Távora 1116 votos
Juscelino Kubitschek 53 votos
Plínio Salgado 45 votos
Para Vice-presidente da República
Milton Campos 1125 votos
Dalton Coelho 1068 votos
João Goulart (Jango) 97 votos

Para Prefeito
Fued Maluf 1229 votos - eleito
Benedicto Santos 1169 votos

Para Vice-Prefeito
Antônio Gonçalves Netto 1229 votos - eleito
Antônio Milan 1169 votos

Para Vereador
PARTIDO SOCIAL PROGRESSISTA
Antônio Guilherme da Costa 41
Antônio de Luccas 56
Antônio Milan 82
Antônio Paviotti 98
Armando Clemente 80
Bonafede Georgetti 48
Guilherme Carlos Stroh 33
Ignácio de Almeida 64
José Garcia 66
José Giatti 104
Lázaro Lirani 202
Segundo Coradelli 29
Vicente Rodrigues 153
Vitório Giatti 83

UNIÃO DEMOCRÁTICA NACIONAL
Antônio Sproesser 182
Augusto Paulo Sander 35
Benedito Matheus Filho 132
Carlos Luís Steffen 26
Elias Massud Dr. 248
João Benedito de Aguirre 54
João Mendes 65
José Maluf 130
José Presta 49
José Ross Matheus 77
Laurindo Caetano de Andrade 48
Luís Pazin 41
Mário Gomes Carneiro 76
Onofre Baldiotti 93Juscelino Kubitschek

Memória de Monte Mor
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Cândida do amaral maChado

João FranCisCo aFerri

anna BenediCta Gomes Carneiro

FranCisCo Ferraz

Cândida nasceu 
em 29 de janeiro 

de 1877 na cidade 
de Monte Mor 
e era filha de 
Francisco de 

Camargo Machado 
e de Ana Silvestre 

do Amaral 
Gurgel. Casou-

se com Adolpho 
Caetano Gomes 
Carneiro em 19 

de abril de 1892 e 
o casal teve pelo 
menos quatorze 
filhos. Cândida 

faleceu em 02 de 
agosto de 1959 
e foi sepultada 

no Cemitério 
Municipal de 

Monte Mor.

Joãozinho Aferri, como era chamado 
pelos seus amigos, nasceu em Monte 
Mor e era filho de Afonso Aferri 
e de Maria Barreto Aferri (Dona 
Mariquinha). Passou a infância e 
adolescência em sua terra natal, 
juntamente como os pais e irmãos. 
Posteriormente foi para São Paulo, 
levado pelo irmão mais velho, onde 
concluiu o ensino médio. Depois 
gradou-se em Ciências Biológicas pela 
Unesp de Rio Claro. Destacou-se como 
professor e pesquisador, atuando no 
ensino médio e superior. Casou-se com 
Myrthes Carneiro Aferri, em Guarapuã, 
distrito da cidade de Dois Córregos. 
Além de professor, João foi proprietário 
de terras e criador de animais. Faleceu 
dia 14 de corrente mês e foi sepultado 
em Guarapuã, terra natal de sua esposa 
e onde viveu por muitos anos. A foto é 
de dezembro de 1960, quando estava 
fazendo o serviço militar.

Anna nasceu 
em Monte Mor 
por volta de 
1894 e era filha 
de Adolpho 
Caetano Gomes 
Carneiro e 
de Cândida 
do Amaral 
Machado. 
Casou-se com 
João Barreto de 
Almeida no dia 
01 de fevereiro 
de 1910 em 
Monte Mor. O 
casal teve pelo 
menos 09 filhos 
e Anna faleceu 
por volta de 
1938 em sua 
cidade natal.

Francisco Ferraz foi um 
político montemorense tendo 
sido vereador e presidente 
da Câmara durante os anos 
de 1948 a 1951. Nas eleições 
realizadas em 1947 foram 
eleitos, para prefeito Benedito 
Santos e para vereadores 
Alberto João Steffen, 
Bonafede Giorgetti, Carlos 
Luiz Steffen, Elias Massud, 
Francisco Ferraz, Guilherme 
Carlos Stroeh, João Benedito 
de Aguire, Laurindo Caetano 
de Andrade, Lázaro Lirani, 
Onofre Baldiotti, Orozimbo 
de Carvalho, Teófilo 
Sebastião Scaranello Pires 
e Vespasiano Ferreiro Lobo. 
Durante toda essa gestão, 
Francisco Ferraz exerceu o 
cargo de Presidente 
da Câmara.
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AuToR Do TexTo

nelson de luccas

Professor de História 
e Cronista

A edição nº 3 , 
de 8 de outubro 
de 1955, do 
jornal “Correio 
de Capivari”, 
publicava o 
resultado das 
eleições para 
presidente da 
República, prefeito 
e vereadores 
realizadas em 3 de 
outubro daquele 
ano em Monte 
Mor. O Presidente 
eleito naquele 
pleito foi Juscelino 
Kubitschek e o 
prefeito de Monte 
Mor Fued Maluf.


